

谷保の杜

国立市立 国立第三中学校 学校だより7月号 令和6年(2024年)7月18日

三中の特色ある教育活動

校長山口茂

1学期も終わりを迎えようとしています。4月に入学した1年生は、顔つきに中学生らしさが表れてきました。2年生は、中堅学年として先輩らしい振る舞いをしています。そして、3年生は、最上級生として1・2年生を引っ張り、様々な場面で三中の顔として立派にリーダーシップを発揮しています。1学期を振り返ると生徒総会、体育祭、修学旅行等、大きな行事が続きました。加えて本校では、3年目の実施となった「カジュアルウイーク」、前年度から始めた「校則の見直し」、さらに、放課後の居場所として初めて試みた、三中カフェ「MYHA®RÜ:マイハル」にも挑戦しました。こうした取り組みに共通しているのは、どれもが生徒会主催による生徒主体の取り組みであるということです。生徒会のリーダーシップのもと、全校生徒一人一人が主体的に考え、自分の意見を発信し、助け合いながら物事を成し遂げることの素晴らしさを学ぶ絶好の機会として、今後も継続してまいります。そして、本校の重点目標「自ら考え正しい判断のできる人」「思いやりの心をもって助け合う人」の実現につなげていくことで、三中の特色ある教育活動として位置付けていきます。

ところで、今夏は、夏季五輪がフランス・パリで開催されます。期間は、オリンピックが 7月26日から8月11日までの17日間、パラリンピックは、8月28日から9月8日ま で12日間にわたり実施されます。前回を振り返ると、2021年夏に東京で行われたオリ ンピック・パラリンピックは、新型コロナウイルス感染症の影響により史上初の延期開催と なったため、今回は、3年ぶりの開催となります。東京から五輪旗を引き継ぎ、新たに4競 技を加えたパリ五輪開催が楽しみです。夏季五輪は、全てのスポーツ選手の憧れであり、最 高峰の競技技術を目の当たりにすることができる世界大会です。今年の夏休みは、テレビの 前で日本選手団、410名の活躍とメダル獲得を祈って応援する三中生も多いことでしょう。

さて、明日19日(金)には、1学期終業式を迎えます。明日は、通知表を配布しますが、本校では、評価・評定と共に下段にある所見欄(担任より)を大切にしています。所見欄には、担任が1学期を振り返りながら、生徒一人一人が学級や学年で活躍した事など、良い点を中心に記述します。一方、課題については、夏休み中の三者面談の際に改善に向けての相談をさせていただきます。通知表というと各教科等の成績に目が行きがちですが、お子様の日頃の学校生活にも目を向けて、ご家庭でも1学期を振り返ってみてください。夏休み中になすべきことは、学年ごとに異なりますが、目標をもって有意義な夏休みを過ごして下さい。

8月28日の2学期始業式では、皆さんの元気な顔が見られることを楽しみにしています。

【活動の様子】

全校 校則の見直し

6月25日(火)に学級討議を行い、6月26日(水)に校則検討委員会を開催しました。学級討議では、「色の指定」「服装」「持ち物」などの意見があがりました。詳細は、後日発行の「校則検討委員会だより」をご覧ください。

1年 SOSの出し方に関する教育

7月5日(金)、SOS の出し方に関する教育を実施しました。「生徒が危機的状況等に対応するため、 身近にいる信頼できる大人にSOSを出すことができるようにすることを目的とした教育です。私たち 教職員は、生徒たちの SOS を受け止め、支援する力を高めてまいります。

1年 いじめ防止スポット講演

7月9日(火)、国立市子ども人権オンブズマン 弁護士 片山 弘道様をお招きして、いじめ防止に向けて講演会をしていただきました。有志の団体「スクール・バディ」は、今後、学校内外で広く活動することになります。1年生においても、多くの生徒が「スクール・バディ」に加入してくれることを期待しています。

1年 車いすバスケットボール

7月12日(金)、車いすバスケットボールチーム GRACE の小田島様・多智様をお招きして、講話及び車いすバスケットボール体験をしました。講師の先生からは"しょうがいや日常生活、バスケットボールチーム"のこと等についてお話をいただきました。生徒たちは、車いすバスケットボールを楽しみながらも、生き方や自分たちにできること等を考えました。



2年 上級学校訪問

15校の上級学校に御協力いただき、無事に上級学校訪問を終えることができました。生徒たちは高校生活を肌で感じることができ、進学に対する意識を高めることができました。

3年 卒業生の話を聴く会

7月5日(金)、4名の三中卒業生に、高校生活や高校選び、夏休みの過ごし方や入試に向けて準備すること等をお話していただきました。3年生にとって、卒業生の話は大きな刺激になりました。

A 組 多摩特研球技大会

A組は、6月28日(金)、郷土の森総合体育館(府中市)で多摩地区特別支援教育研究会主催のバスケットボール大会が行われました。表彰には手が届きませんでしたが、1年生が多く、2年生がいない中で、一勝一敗一分できたことは来年につながる結果だったと思います。5名全員がそれぞれの役割を意識しながら全力で取り組み、試合は盛り上がりました。



A 組 校外学習

7月12日(金)、多摩動物公園へ行ってきました。あいにくの雨となりましたが、雨ならではの楽しみ方ができました。来場者が少ないので、じっくりと動物を観察できたり、雨の日ならではの動物の過ごし方が見られたり、屋内施設で楽しんだりすることもできました。



【お礼】

引き取り訓練

6月28日(金)、年に一度の引き取り訓練(避難訓練)を実施しました。お忙しいところ多くの御家庭 に御来校いただき、ありがとうございました。 震度6以上 (震度5の場合は、状況による) の地震発生の **際等は、保護者等の引き取り**となります。

【お知らせ】

- ■今年度も、夏休みに1**人1台タブレットの持ち帰り**を実施します。学習に使用することを目的として おり、使用時間は朝6時から夜12時、使用できる場所は、家と学校のみとします。詳細は、後日発行 の「1人1台端末(chromebook)の持ち帰りのルール」をご確認ください。
- ■8月13日(火)~19日(月)は教員の休暇促進週間となり、部活動は行わず日直の教員もおりませ ん。この期間は、緊急の場合を除いて学校への連絡はお控えいただきますよう、御理解・御協力をお願 いします。

【三中カフェ MYHA3RÜ:マイハル 第2弾!!】

6月の定期考査前の4日間、三中カフェMYHA3RÜを実施し、4日間で542人の来場がありま した。

その後の生徒アンケートでは、「定期考査期間以外にも開店してほしい」等という声があがりました。 そこで、7月16日(水)・7月17日(木)に、MYHA3RÜカフェ第2弾ということで、2日間 実施しました。今回の期間は、部活がある期間であったため、部活がある生徒は休憩時間であれば来 場可という条件をつけました。来場者は、16日は81名、17日は78名、2日間で合計159名 となり、今回も大盛況でした。

17日は、国立市 市長 永見様、国立市教育委員会 教育長 雨宮様

がお越しくださいました。生徒会主催の取組に、永見市長からは「とても明るくていい取組ですね。 これからもいろんな取組にチャレンジしてください。」と、コメントをいただきました。

永見市長 とお茶を 飲みなが らの対談





生徒会役員 市長・教育長 との記念写真

永見市長 (右から4番目) 雨宮教育長 (左から3番目)

【カジュアルウィーク】

1学期は、7月2日(火)から7月16日(火)までカジュアルウィークを実施しました。カジュアル ウィーク3年目となった現在は、暑さや授業内容によって、私服や体育着、標準服の割合に変動があるよ うです。2学期は、8月29日(木)から9月11日(水)に実施します。

<u>7月</u>

18日(木)給食終 大掃除

引き取り訓練(A組)

19日(金)終業式 安全指導 22日(月)夏季休業日始

23日(火)三者面談期間始

補充教室始

予

29日(月)三者面談期間終 補充教室終

定

8月

13日(火)~19日(月)

夏季休暇促進週間

27日(火)夏季休業日終

28日(水)始業式 避難訓練(集団下校)

スクール・バディ交流会

29日(木)給食始 生徒委員会(前期) 第Ⅱ期時間割始

カジュアルウィーク始 合唱練習 30日(金)スクール・バディ 合唱練習